

Questions orales

[Traduction]

Mme Campbell (Vancouver-Centre): J'aimerais parler brièvement de l'histoire des femmes au sein de notre parti. Récemment, j'ai lu l'histoire de la Chambre des communes et j'ai été heureuse d'apprendre que c'est sir John A. Macdonald, le premier premier ministre progressiste conservateur du Canada, qui a pris la parole à la Chambre et proposé d'accorder le droit de vote aux femmes. En fait, c'est un premier ministre conservateur, sir Robert Borden, qui était en fonction lorsque les Canadiennes ont obtenu le droit de vote. Comme le premier ministre l'a dit, c'est un autre premier ministre conservateur, John Diefenbaker, qui a nommé la première membre du Conseil privé et ministre au Canada.

• (1445)

Deux premiers ministres conservateurs qui sont actuellement à la Chambre, le député de Yellowhead et le premier ministre, ont aussi confié pour la première fois un certain nombre de ministères fédéraux à des femmes. En conséquence, c'est pour moi un honneur, à titre de membre du Parti conservateur et de députée, d'avoir obtenu la confiance de mon parti lors de ce congrès à la direction et de pouvoir participer à un autre moment historique pour les femmes et pour notre parti.

Des voix: Bravo!

Mme Campbell (Vancouver-Centre): Madame la Présidente, c'est une journée chargée d'émotions pour tous les députés de ce côté-ci de la Chambre et d'en face aussi, je crois, car c'est le dernier jour à la Chambre des communes de notre collègue et ami, le premier ministre du Canada.

Lorsque le premier ministre a annoncé qu'il prenait sa retraite, de nombreux hommages lui ont été rendus à la Chambre. Dans les mois et les années qui viendront, les mesures et les politiques qu'il a adoptées feront l'objet de nombreuses analyses. Je le répète, de nombreux députés de part et d'autre de cette Chambre ont été touchés par les qualités personnelles du premier ministre.

Le premier ministre et sa famille ont fait une forte impression sur notre ville. À Ottawa, la présence cordiale et amicale de Brian et de Mila Mulroney et de leur famille a été vivement appréciée. Je sais que, non seulement ceux d'entre nous qui ont eu le plaisir de travailler avec eux regretteront beaucoup leur absence, mais tous les habitants de cette ville qui ont été touchés par leur grâce, leur charme, leur chaleur et leur merveilleux dévouement à notre pays. Je tiens à les remercier.

Des voix: Bravo!

[Français]

Madame la Présidente, je remercie sincèrement l'honorable député de Papineau—Saint-Michel pour ses remarques et je veux lui dire que j'ai hâte de travailler avec lui et tous ses collègues, mais particulièrement avec l'honorable chef de l'opposition. Je l'admire beaucoup pour ses qualités personnelles et ce, depuis mon adolescence, dois-je dire. Je veux remercier sincèrement l'honorable chef de l'opposition pour son appel, immédiatement après mon élection comme chef de mon parti. J'ai vraiment hâte de travailler avec lui.

[Traduction]

Je veux aussi remercier le chef du NPD de ses bonnes paroles et lui rendre hommage parce qu'elle a été la première femme à diriger un parti national au Canada.

Des voix: Bravo!

Mme Campbell (Vancouver-Centre): Toutes les femmes ont vu, avec admiration, la députée du Yukon redéfinir le rôle de chef de parti, faire valoir son point de vue et expliquer ce que signifie, pour une femme, le fait d'assumer cette forme de leadership. Je tiens à lui dire que je l'admire beaucoup. J'espère que l'admiration que je lui voue, conjuguée à celle que Bob Rae et Roy Romanow lui vouent également, ne sera pas trop lourde à porter.

En terminant, je tiens à dire que si la Chambre se réunit avant les prochaines élections, j'aurai l'honneur de participer à un moment historique en occupant ce fauteuil, grâce à l'appui que m'ont témoigné les membres de mon parti. J'attends avec impatience le moment historique où j'assumerai les fonctions de première ministre du Canada grâce à l'appui que les Canadiens nous témoignent à moi et à mon parti.

Des voix: Bravo!**QUESTIONS ORALES**

• (1450)

[Traduction]

LES TENANTS DE LA SUPRÉMATIE BLANCHE

L'hon. William Rompkey (Labrador): Madame la Présidente, les Casques bleus canadiens ont terminé hier après 29 ans une remarquable et fructueuse mission de maintien de la paix dans l'île de Chypre. Nous rendons aujourd'hui hommage à ces militaires qui ont servi avec